

Stadt Castrop-Rauxel Der Bürgermeister

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Rathaus, Europaplatz 1 44575 Castrop-Rauxel www.castrop-rauxel.de pressedienst@castrop-rauxel.de

Telefon 02305 / 106 -2216

02305 / 106 -2218 02305 / 106 -2219

Datum 07.03.2023

Pressemitteilungen

110/2023 Von April bis September

Bürgerbüro öffnet jeden ersten Samstag im Monat

111/2023 Familien- und Bildungsbüro feiert Neueröffnung mit

Kids- und Kram-Flohmarkt

112/2023 Karikaturausstellung

Europa-Caricade zeigt im Einkaufszentrum steinigen Weg

der Europäischen Union

113/2023 Mitsingkonzert feierte mit vielen Gästen Premiere

114/2023 VHS-Workshop "E-Mails & Co"



Pressemitteilung 110/2023

Von April bis September

Bürgerbüro öffnet jeden ersten Samstag im Monat

Das Bürgerbüro im Rathaus bietet nun auch samstags Termine an. Im Rahmen einer sechs Monate dauernden Erprobungsphase stehen die Türen des Bürgerbüros ab April vorerst bis September an jedem ersten Samstag im Monat von jeweils 9.00 bis 12.00 Uhr für die Bürgerinnen und Bürger mit ihren Anliegen offen, denen unter der Woche kein Besuch möglich ist.

Das zusätzliche Service-Angebot kann zum ersten Mal am Samstag, 1. April, von Terminkundinnen und -kunden in Anspruch genommen werden. Die Terminvergabe erfolgt immer vier Wochen im Voraus, für den April drei Wochen vorab und damit ab Freitag, 10. März.

Die gebuchten Zeiten sind unbedingt einzuhalten. Eine vorzeitige oder verspätete Wahrnehmung eines gebuchten Termins ist aus organisatorischen Gründen nicht möglich. Für die Beantragung von Dokumenten sind aktuelle, biometrische Lichtbilder bereits mitzubringen. Ein Erscheinen ohne Termin, um beispielsweise Dokumente abzuholen, ist nicht möglich.

Weitere Samstagsöffnungen des Bürgerbüros sind geplant für den 6. Mai, 3. Juni, 1. Juli, 5. August und 2. September. Alle Besucherinnen und Besucher werden gebeten, vor Ort einen kurzen Fragebogen auszufüllen. Die erhobenen Daten sollen dabei helfen, die Erprobungsphase nach sechs Monaten zu evaluieren.



Pressemitteilung 111/2023

Familien- und Bildungsbüro feiert Neueröffnung mit Kids- und Kram-Flohmarkt

Das Familien- und Bildungsbüro der Stadt ist in die neuen Räumlichkeiten an der Schillerstraße 3 eingezogen. Mit dem Kids- und Kram-Flohmarkt am Samstag, 18. März, wird die Neueröffnung am neuen Standort gefeiert. Von 10.00 bis 13.00 Uhr können Kleidung, Spielzeug und Bücher den Besitzer wechseln. Genügend Verkäufer gibt es bereits. Dazu werden frische Waffeln und Getränke angeboten, während auch die Mitarbeitenden des Familien- und Bildungsbüros zum Gespräch bereitstehen.

Als Teil der Stabstelle Bildung, Vielfalt und Teilhabe stärkt das Familien und Bildungsbüro junge Familien beim Start ins Familienleben, begleitet Eltern bei Herausforderungen, berät und bietet sowohl eigene wie auch Veranstaltungen in Zusammenarbeit mit Kooperationspartnern rund um das Thema Familie und Bildung an. Für Familien und Fachkräfte ist es Servicestelle mit Lotsen-Funktion.

Das Familien- und Bildungsbüro bietet für das Kennenlernen im neuen Gebäude gleich drei Möglichkeiten an. So sind auch Kooperationspartner und Fachkräfte aus Kita und Grundschule an gesonderten Terminen Mitte bzw. Ende März eingeladen, die neuen Räumlichkeiten zu besuchen.

Per E-Mail ist das Familien- und Bildungsbüro unter familienbuero@castrop-rauxel.de erreichbar.



Pressemitteilung 112/2023

Mitsingkonzert feierte mit vielen Gästen Premiere

Ein voller Erfolg war das erste Mitsingkonzert im Kinder- und Jugendzentrum Trafo am vergangenen Freitag (03.03.) in Ickern. 85 gesangsstarke Gäste wurden gezählt, die mit der Live-Band und Moderator die gängigen Gassenhauer von "Wonderwall" von Oasis bis "Mamor, Stein und Eisen bricht..." mitsangen. Mehr als zwei Stunden dauerte das Programm, danach blieben die erprobten Sängerinnen und Sänger noch mit guter Stimmung und ließen den Abend ausklingen. Mit 35 Jahren plus lag der Altersdurchschnitt mehrheitlich über dem sonst gängigen Besucheralter im Jugendzentrum.

Die Kooperationsveranstaltung mit den Jugendzentren BoGi's Café und Café Q soll in einigen Monaten wiederholt werden - dann mit noch mehr Liedern.



Pressemitteilung 113/2023

Karikaturausstellung

Europa-Caricade zeigt im Einkaufszentrum steinigen Weg der Europäischen Union

Noch bis zum 31. März ist die Karikatur-Ausstellung Europa-Caricade im Einkaufszentrum Widumer Platz, Widumer Tor 1, in der Castroper Altstadt täglich außer sonntags zu den dortigen Öffnungszeiten zu sehen. Sie nimmt Höhen und Tiefen der EU satirisch aufs Korn "Der Schrei nach Edvard Munch", "Trumpocalypse now! – Oder zweite Chance für Europa?", "Im sicheren Hafen" oder "Turmbau zu Brüssel" – die Titel der 80 Werke lassen es bereits erahnen: Hier werfen Karikaturisten aus 15 Ländern einen durchaus kritischen Blick auf mehr als sechs Jahrzehnte Europäische Union. Eurokrise, der Brexit, wiedererstarkte Nationalismen, Differenzen um Flüchtlingsquoten und rückwärtsgewandten Populismus - alles wird in den Karikaturen auf den Punkt gebracht - aber auch das Wunder, das in der Einigung Europas liegen kann, wenn diese den Bedürfnissen der Bürgerinnen gerecht wird.

Eröffnet wurde die gemeinsame Ausstellung von Kulturbüro und Stadtmarketing in der letzten Woche (01.03.) durch den Stellvertretenden Bürgermeister Hans-Hugo Kurrek, begleitet von Livemusik und einem Karikaturisten, der auf Wunsche kostenfrei Portraits von den etwa 30 Besuchenden der Vernissage anfertigte. Dabei betonte er, dass auch die kritische Auseinandersetzung wesentliches Merkmal der Demokratie sei. Die Europa-Caricade will mit 80 Schlaglichtern Lust und Laune auf Europa wiederbeleben, aber auch den Finger in die Wunden legen. Unausgewogen und frech, kritisch, ironisch und satirisch, aber immer mit Witz und Humor begleiten die Karikaturisten aus vielen EU-Ländern den steinigen Weg zum vereinten Europa – mit all seinen Rückschlägen und Erfolgen. Für die kostenfreie Nutzung des leerstehenden Ladenlokals und die neue Möglichkeit das Einkaufszentrum als Ausstellungsort nutzen zu können, dankte der Stellvertretende Bürgermeister ausdrücklich.



Castrop-Rauxel feiert seit dem vergangenen Jahr das Europa-Jubiläum "60 Jahre Europastadt Castrop-Rauxel", nachdem der Europarat der Stadt 1962/1963 die Europafahne in Anerkennung des überwältigenden lokalen Europa-Engagements verliehen hatte. Dies tat er auch mit Blick auf die Europa-Abstimmung in Castrop-Rauxel im Jahr 1950, als die Einwohnerinnen und Einwohner bei einer 74-prozentigen Wahlbeteiligung mit 96 Prozent für die Aufgabe der eigenen Staatshoheit zugunsten eines Vereinten Europas stimmten. So wurde Castrop-Rauxel zur Europastadt.

Informationen zu allen Aktionen während des Jubiläums gibt es auf der städtischen Internetseite unter www.castrop-rauxel.de/europa.



Pressemitteilung 114/2023

VHS-Workshop "E-Mails & Co"

Praktische Funktionen des Programms Outlook für den Büroalltag können Teilnehmende im Computerworkshop der VHS "E-Mails & Co (Outlook als E-Mail-Manager)" am Samstag, 18. März, von 10.00 bis 14.30 Uhr im CityCenter mitten in der Castroper Altstadt, Im Ort 2, erlernen.

Anhand kleiner Übungsaufgaben lernen Interessierte die erste Schritte im Umgang mit Outlook kennen. Das Arbeiten mit E-Mails wird durch Regeln einfacher und übersichtlicher. Themen des Workshops sind unter anderem, wie man E-Mails verfasst, sendet und empfängt, wie man diese gezielt adressiert (CC, BCC), wie man ein Dokument anhängt oder eine Signatur einrichtet.

Die Teilnahmegebührt beträgt 20 EUR. Die VHS bittet um vorherige Anmeldung bis Montag, 13. März, unter vhs@castrop-rauxel.de oder 02305 / 54884-10.